



# Hablante de tének pide ante diputadas y diputados fomentar la práctica de la lengua materna



**Boletín No.3053**

## **Hablante de tének pide ante diputadas y diputados fomentar la práctica de la lengua materna**

- Adahí Soledad Hernández Rodríguez, participó en la sesión semipresencial de este martes

Adahí Soledad Hernández Rodríguez, hablante de tének, consideró necesario implementar actividades para fomentar la práctica de la lengua materna “para que no se extinga ni perdamos la identidad que nos brinda como miembros de una comunidad indígena”.

Al participar en la sesión semipresencial, la alumna de la Universidad Intercultural de San Luis Potosí, Unidad Académica Tanquián, y estudiante del 7º semestre de la licenciatura en Derecho, llamó a fomentar acciones para la revitalización de las lenguas indígenas en los pueblos y comunidades hablantes.

En el marco de la promoción que la Cámara de Diputados realiza para el uso y conservación de las lenguas indígenas nacionales, intervino la originaria del Ejido Las Lomas, perteneciente al municipio de Tanquián de Escobedo, San Luis Potosí.

Hernández Rodríguez dijo que es fundamental que, desde el contexto educativo, social, político y también económico, se apliquen las estrategias diseñadas por el Estado para la preservación de las lenguas.



“Somos tierra, naturaleza y nuestra lengua tének es la vida misma del pensamiento, la característica de las familias, el elemento esencial de una comunicación ancestral que nos da originalidad, que da fortaleza para construir nuestros contextos y preservarnos hasta la eternidad”, añadió.

Planteó mantener su lengua tének al lado de sus costumbres como el símbolo de desarrollo personal y comunal con el sentido de pertinencia cohesionador; “ser lo que somos no se debe olvidar, porque cuando se pretende sustituir nuestra lengua por la más dominante, perdemos nuestra identidad, nuestra esencia; se muere nuestro ser”.

Relató que las tradiciones también forman parte de su entorno. La lengua tének, así como las costumbres, se han ido perdiendo por diferentes factores; la principal radica en el desuso de la lengua, como de las costumbres, ocasionando que día a día experimenten la decadencia de la práctica.

Adahí Soledad Hernández dijo que muchas regiones se han olvidado de su lengua, lo que representa y aporta a los hablantes de los pueblos y comunidades indígenas.

### **Comunicaciones**

En votación económica, se avaló comunicación de la Junta de Coordinación Política, en relación a cambio de integrantes y de juntas directivas de comisiones y grupos de amistad.

La diputada Lilia Aguilar Gil (PT) solicitó retirar iniciativa con proyecto de decreto por el que se adiciona el artículo 11 de la Ley General de Asentamientos Humanos, Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano, presentada el 6 de septiembre de 2022.

De los Centros de Integración Juvenil, AC, se remitió copia de la revisión salarial con el Comité Ejecutivo del Sindicato Nacional de Trabajadores de Hospitales, Consultorio y Empresas de Servicios, correspondiente al ejercicio 2023. Se canalizó a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.